

steht aus teilweise problematischen Strassenabschnitten, was die Schulwegsicherheit anbelangt. So gesehen wünschte man sich wohnortnahe Kindergärten und Unterstufenschulen. Die Thematik steht jedoch im Zusammenhang mit oben dargestellten Rahmenbedingungen. Eine isolierte Betrachtungsweise auf ein einzelnes Quartier ist nicht möglich. Dass die Schulwegsicherheit besondere Beachtung verdient, versteht sich von selbst. Hierzu hat die Schulkommission eine Arbeitsgruppe eingesetzt, welche mögliche Lösungen und Konzepte erarbeiten soll. Die Schulgemeinde ist verpflichtet, einen Schultransport für Kinder sicherzustellen, deren Schulweg als nicht zumutbar beurteilt wird. Bezüglich

der Zumutbarkeit gibt die Erziehungsdirektion lediglich Empfehlungen ab, weil die lokalen Gegebenheiten sehr unterschiedlich sind. Für Konolfingen ist das eine echte Knacknuss. Seit den Frühlingsferien sind zeitweise drei Schulbusse im Einsatz, welche pro Tag gemeinsam über 150 km zurücklegen. Dies bedeutet für einzelne Kinder, dass sie pro Fahrt bis zu 30 Minuten im Bus unterwegs sind.

Tagesschule

Seit vielen Jahren betreibt die Gemeinde Konolfingen erfolgreich eine Tagesschule in Gysenstein. Aufgrund der starken Zunahme der Betreuungsstunden und des dezentralen Standortes – die

Kinder müssen mit dem Schulbus nach Gysenstein gebracht und geholt werden – wurden im laufenden Schuljahr die Kapazitätsgrenzen überschritten. Seit den Frühlingsferien verkehrt bereits ein dritter Schulbus an drei Mittagen. Ein zentrumsnaher Standort löste nicht nur das dringende Transportproblem. Zweifellos würde die Tagesschule so auch für weitere Familien an Attraktivität gewinnen. Die Schulkommission hat eine Arbeitsgruppe eingesetzt, um eine mögliche Verlegung ins Zentrum zu prüfen. Auf Grund der grossen Nachfrage an den Dienstleistungen der Tagesschule, zeichnet sich eine Standortverschiebung von Gysenstein ins Zentrum bereits in den nächsten zwei Jahren ab.

Nebstehende Aufstellung zeigt die massive Entwicklung der Tagesschule Konolfingen seit 2009 mit einer Zunahme lediglich zum Vorjahr von 70%:

Schuljahr	Kinder/Woche (Stichtag 15.09.)	Betreuungsstunden pro SJ
2009/ 10	15	3657
2010/ 11	19	3597
2011/ 12	25	3390
2012/ 13	24	4728
2013/ 14	34	5862
2014/ 15	34	6049
2015/ 16	41 ¹	10300 ²

¹Stand 25.4.16 ²Zunahme zum Vorjahr ca. 70%

Musikschule

Auch wenn die Musikschule Konolfingen Teil der Musikschule Worb ist, hat sie in der Schule Konolfingen ihren festen Platz. Die zunehmenden Schülerzahlen machen sich auch bei der Musikschule bemerkbar und damit auf die Raumbelastung der Schulliegenschaften. Gegenwärtig kann die Schule Konolfingen der Musikschule nicht genügend geeigneten Schulraum zur Verfügung stellen. Er muss bei Dritten zugemietet werden, was für die Gemeinde Konolfingen zusätzlich Kosten verursacht.

Der Gemeinderat hat sich an der Klausurtagung vom 06. April 2016 für die Schulvision 2025 ausgesprochen. Das heisst, dass wir davon ausgehen können, dass bis ins Jahr 2025 die Basisstufe in Konolfingen eingeführt ist. Dieser Grundsatz ist sehr wichtig, damit die planerischen Vorgaben für die Analyse der heutigen Schulinfrastruktur sowie die Anforderungen an die zukünftige Infrastruktur gemacht werden kann.

Unter all diesen Gesichtspunkten zeichnet sich auf der Basis der bereits erarbeiteten Analyseergebnisse klar eine Zentralisierung der Schulstandorte ab. Der grosse Vorteil liegt im viel einfacheren und effizienteren Schulbetrieb, welcher zu einem besseren Bildungsangebot führt.

Uns ist bewusst, dass wir an einem sehr emotionalen Thema arbeiten. Damit Konolfingen für die Zukunft eine gute Bildungssituation anbieten

kann, müssen wir den Mut haben loszulassen und die Chance nutzen, für unsere Kinder und Grosskinder eine zukunftsorientierte Schulinfrastruktur zur Verfügung zu stellen.

Die Projektgruppe hat unter www.kind-im-zentrum.ch eine Homepage eingerichtet, auf welcher

laufend über den Projektstand informiert wird und wo auch zusätzliche Hintergrundinformationen abgelegt sind. Wir orientieren selbstverständlich regelmässig im Chonufinger und an den Gemeindeversammlungen über den aktuellen Planungsstand.

KIND IM ZENTRUM
SCHULRAUMPLANUNG KONOLFINGEN

STARTSEITE AKTUELLES PÄDAGOGISCHES INFRASTRUKTUR KONTAKT

SCHULRAUMPLANUNG GUT INFORMIERT

www.kind-im-zentrum.ch ist eine offizielle Informationsplattform für interessierte Eltern, Bürgerinnen und Bürger von Konolfingen, LehrerInnen, SchülerInnen und alle, welche aus erster Hand über die aktuelle Schulraumplanung von Konolfingen informiert sein wollen.

WILLKOMMEN

Schulraumplanung konkret
Seit vielen Jahren beschäftigt sich die Gemeinde Konolfingen mit der komplexen Frage der Schulraumplanung. Per 1. Mai 2015 hat der Gemeinderat eine neue Projektgruppe eingesetzt, um die dringend nötigen Massnahmen voranzutreiben.
Anlässlich der Gemeindeversammlung vom 13. November 2015 hat die

NEUIGKEITEN

APR '16 25 www.kind-im-zentrum.ch geht online
Ab sofort helfen wir Sie auf dieser Seite auf dem laufenden rund um die Schulraumplanung Konolfingen.

APR '16 26 **19.30 Uhr, Aula OSZ Stöckhorn**
Öffentliche Informationsveranstaltung
Seit der Gemeindeversammlung vom 13. November 2015 hat die Projektgruppe intensiv Planungsgrundlagen erarbeitet. Wir informieren Sie